







# 回想法を学ぶ



本堂

三河には数多くの蓮如上人御旧跡と伝える寺々がありますが、西端庵に寺はその中心的役割を持つたお寺です。今はショウブの名所となつた門前一帯は、油が淵が広がりこれを「蓮如池」と呼び親しみ、「西端の蓮如さん」として五百年の間、蓮如上人の「聖地」として無住でありつつ、護持されてきました。

応仁二年(一四六八)蓮如上人は、比叡山衆徒による大谷破却や都の大乱を避け、一時佐々木上宮寺住職となる如光

でした。

三河に下向されたといわれて

おります。そして西端の地に

上人をお迎えしたのは、後に

佐々木上宮寺住職となる如光

でした。

如光は、伝説では油が淵か

ら生まれた童の子であつたと

いわれており、現在も道路を

隔てた北側に如光堂があり、

それを物語ります。やがて上

人の弟子となり、実力者と

して上人の片腕として働き、

彼の大谷破却に際しても三河

より財物を運び比叡山側をこ

れによつて黙らせたのでした。

如光には、西三河矢作川流域

を中心にして、尾張木曽川流域

や大和吉野に至るまで、門徒

が点在していたことが知られ

おり、交易にも関わった人

でもあります。蓮如上人

の地は、油が淵となる以前の

三河湾の入り江の一つで、安

全に舟の発着が出来たところ

です。

蓮如上人御旧跡と伝える寺々がありますが、西端庵に寺はその中心的役割を持つたお寺です。今はショウブの名所となつた門前一帯は、油が淵が広がりこれを「蓮如池」と呼び親しみ、「西端の蓮如さん」として五百年の間、蓮如上人の「聖地」として無住でありつつ、護持されてきました。

## 応仁寺を訪ねて

蓮如上人ゆかりの

カルチャーオーク・その5

であつたり、如光の墓が鷲塚に築かれたとする上宮寺の伝承を思うと、如光の活躍の大さが伝わって参ります。こうしたことから、如光所成立したものと知られます。それは伝來する法寶物からも

緑の西端道場後の応仁寺は、

上人と如光の格別の関係からも

それが伝來する法寶物からも

成立したことから、如光所

緑の西端道場後の応仁寺は、